



UNIVERSIDAD DE C Ó R D O B A



LIBRE ACCESO 2

apertura
del curso académico



UNIVERSIDAD DE C Ó R D O B A
CAMPUS RABANALES - BIBLIOTECA

R	14194
K	312904
D	312903

1999 • 2000



EDITA
Universidad de Córdoba

IMPRIME
Imprenta Luque, S.L.
Teléfono 957 76 40 80
CÓRDOBA

DEPÓSITO LEGAL
CO-596/99



De izquierda a derecha Manuel Torralbo, Eugenio Domínguez, Jaime Bedmar y José Manuel de Bernardo con los componentes de la Coral del Centro Gallego de Córdoba.

A

Memoria del Curso Académico 1999-2000
a cargo del Ilmo. Sr. **D. Manuel Torralbo Rodríguez**
Secretario General de la Universidad de Córdoba



Excmo. Sr. Consejero de Educación y Ciencia, Excmo. Sr. Rector Magnífico de la Universidad de Córdoba, Excma. Sra. Rectora Magnífica de la Universidad Pablo de Olavide, Ilmo. Sr. Presidente del Consejo Social, Excmas. e Ilmas. autoridades, miembros de la Comunidad Universitaria, Sras. y Sres.

De acuerdo con lo que el año pasado calificaba como uno de los oficios más honrosos y de más confianza de cuantos caben en la Universidad, me cumple de nuevo hoy el especial placer de dar cuenta, siquiera sea en apretada síntesis, de algunos de los aspectos más relevantes de la actividad de nuestra institución a lo largo del pasado curso 1998-99.



Un momento de la intervención del Profesor Torralbo Rodríguez, Secretario General.

Quizá la mejor manera de iniciar sea poniendo de relieve el normal desenvolvimiento de los mecanismos democráticos de nuestra institución como consecuencia de los cuales ha quedado constituida la Mesa del Claustro y elegida la nueva Comisión de Contratación. También se renovaron a lo largo de los pasados doce meses, diversos cargos y órganos representativos. Así D. Manuel Barbancho Medina tomó posesión de su cargo como nuevo Coordinador General de Actividades de la Calidad, D. Pedro Montilla López como nuevo decano de la Facultad de Medicina, D. Joaquín Mellado Rodríguez como nuevo decano de la Facultad de Filosofía y Letras, D. Luis Rodríguez García como nuevo decano de la Facultad de Ciencias de la Educación, D. Antonio José Cubero Atienza como director de la Escuela Politécnica Superior y D. José María Fernández Rodríguez como nuevo director de la E.U. Politécnica de Belmez.

También lo hicieron D. Amador Jover Moyano como director del Centro Experimental Andaluz de Sanidad Animal, D. Desiderio Vaquerizo Gil como director del nuevo Secretariado de Estudios Propios, D. Antonio Barragán Moriana como director del Servicio de Publicaciones, D. José Manuel Muñoz Muñoz como director del Servicio de Alojamiento, D. José Carlos Gómez Villamandos como director del Servicio General de Apoyo a la Investigación, Dña. Rosario Moyano Salvago como directora del Servicio Centralizado de Animalario, D. Juan Miguel López Fernández y D. Aniceto Méndez Sánchez como directores adjuntos del Colegio Mayor Universitario "Séneca" y del Colegio Mayor Universitario "Ntra. Sra. de la Asunción" respectivamente, D. José Luis González Fernández como director técnico de Finucosa y D. Enrique Aguilar Benítez de Lugo como presidente de la Comisión de Doctorado. Igualmente la renovación ha sido amplia en las distintas direcciones departamentales.

Por su parte, el Consejo Social celebró un total de cinco sesiones plenarias con diversos acuerdos entre los que cabe destacar la aprobación del presupuesto de ingresos y gastos de la Universidad para el ejercicio económico de 1999, la participación en la XI edición

de los Seminarios Fons Mellaria y en la IV de los de Lucena y un proyecto de colaboración con el Consejo de Estudiantes para la realización de diversas actividades socioculturales.

En otro orden de cosas, el Consejo aprobó, también, el estudio presentado por la Comisión Campus de la Salud con relación al diseño de éste y los criterios de distribución de las becas de colaboración para el curso que hoy iniciamos, cuyo concierto de inauguración ha sido posible gracias al patrocinio del Consejo Social y de la Consejería de Cultura. La aprobación de los precios académicos y demás derechos por estudios conducentes a la obtención de títulos universitarios oficiales y la cofinanciación de la campaña de promoción de la oferta académica de la Universidad de Córdoba fueron también acuerdos destacados. Por último es preciso destacar la actividad desarrollada por el Consejo para la creación de una Oficina de Información y Orientación Laboral en la Facultad de Derecho y el encuentro impulsado entre presidentes de mancomunidades y equipo de gobierno que fructificó en la firma de un acuerdo marco de colaboración.

Durante el curso 1998-99 la Universidad de Córdoba contó con un total de 1.148 profesores, de los cuales 774 fueron numerarios, 7 interinos y 367 contratados. Los alumnos sumaron un total de 22.506 y los componentes de la plantilla del personal de administración y servicios ascendieron a 695 de los cuales 313 son funcionarios y 382 laborales.

Hemos de lamentar el fallecimiento de los profesores D. Antonio López Ruiz y D. Juan Martín Peinado Requena. Por otra parte se han jubilado los profesores D. Julián Beamuz Regalón, D. Félix Infante Miranda y D. Juan José Rubio Rodríguez, así como D^a. Carmen García Gómez dentro del Personal de Administración y Servicios.

Por lo que al Área de Investigación se refiere, a lo largo del curso 98-99 se han gestionado 215 becas correspondientes a los distintos Programas de Formación del personal investigador, bibliotecario, archivero,



informático y técnicos de apoyo a la investigación. El Ministerio de Educación y Cultura adjudicó 14 nuevas becas en la convocatoria de 1998, a las que hay que unir otros 33 becarios procedentes de los distintos Programas de la Junta de Andalucía. Por su parte la Universidad de Córdoba ha continuado con el envío de convocatorias de becas al BOP que se han resuelto con la adjudicación a 103 nuevos becarios. Por lo que respecta a contratos de investigación se han tramitado 65 y 11 más correspondientes a la convocatoria del Ministerio de Educación y Cultura en la modalidad de reincorporación de doctores y tecnólogos. Y de los 157 grupos de investigación presentados en el marco de la convocatoria de ayudas realizada por la Junta de Andalucía, en 1997 han obtenido financiación 139 por un importe global de 161.053.896 pesetas (CIENTO SESENTA Y UN MILLONES, CINCUENTA Y TRES MIL OCHOCIENTAS NOVENTA Y SEIS PESETAS).

Una de las mayores satisfacciones registradas durante el pasado Curso fue, sin duda, la concesión del Premio de Investigación Al-Jatib de Humanidades, convocado por la Junta de Andalucía, a la catedrática de Arqueología, D^{ña}. Pilar León Alonso, lo que ratifica la calidad del trabajo que, desde la Universidad de Córdoba, viene realizándose en este área durante los últimos años.

La Biblioteca Universitaria renovó su Comisión y aprobó un nuevo Reglamento constituyendo una Junta Técnica y elaborando distintos mecanismos de uso y planificaciones, entre las que destaca la realizada en materia de instalaciones, equipamientos y servicios en la Biblioteca Universitaria del Campus de Rabanales. Importante ha sido también la actividad desarrollada tanto en el terreno formativo, como en la consolidación del Plan de Formación del Personal Becario, los servicios centrales universitarios y los puntos de servicio ubicados en los Centros.

Desde su último balance hasta febrero de 1999 el Servicio de Publicaciones ha editado un total de 92 libros y 30 microfichas, además del catálogo correspondiente a 1998, con asistencia a las ferias del libro de Valencia, Madrid, Liber 98, Frankfurt y Guadalajara.

Las relaciones contractuales establecidas a través de la OTRI importaron un total de 414.034.000 pesetas (CUATROCIENTOS CATORCE MILLONES TREINTA Y CUATRO MIL PESETAS), destacando el gran incremento experimentado en 1998 por la contratación en el Área de Ciencias Sociales, Económicas y Jurídicas respecto al año anterior. La mayoría de estos contratos se realizaron con las Administraciones autonómicas y locales y con empresas nacionales. La Oficina ha desarrollado también una amplia actividad en la gestión de distintas becas, programas nacionales de I+D, programas europeos, patentes y acciones editoriales, divulgativas y formativas.

También durante el pasado curso la Junta de Gobierno aprobó una modificación del Reglamento de los Servicios Centrales de Apoyo a la Investigación, cuya dirección, tras una auditoría/informe, debe realizar una propuesta de modificación y reestructuración que permita la elaboración de un nuevo Reglamento y de nuevas normas de utilización.

La Comisión de Doctorado se ha renovado, celebrando un total de 16 sesiones ordinarias y una extraordinaria. El número de Programas correspondientes al bienio 1998-2000 asciende a 58 y para el 1999-2001 se han ofertado 30 con un total de 883 plazas. En cuanto a las tesis doctorales leídas desde octubre a julio de 1999 su total asciende a 108. Cabe destacar la aprobación, por la Junta de Gobierno, de una nueva normativa reguladora de los Estudios de Doctorado, coordinada con la del resto de las Universidades Andaluzas y en aplicación de la derivada del R.D. 778/1998.

El Presupuesto inicial de la Universidad de Córdoba para el año 1999 fue de 11.914.097.532 pesetas (ONCE MIL NOVECIENTOS CATORCE MILLONES NOVENTA Y SIETE MIL QUINIENTAS TREINTA Y DOS PESETAS). Como características más notables del mismo cabe señalarse el incremento de la cantidad total correspondiente a Centros y Departamentos en un millón de pesetas por cada uno de ellos y la asignación de sesenta millones de pesetas para mejora de la calidad

docente en materia de bibliotecas e informática. Se han aprobado las liquidaciones de los ejercicios económicos correspondientes a los años 96 y 97.

Asimismo han finalizado las obras correspondientes a la ampliación de la Facultad de Medicina, la Biblioteca de Rabanales, la segunda fase del Aulario, la Secretaría y Decanato de la Facultad de Ciencias, el teatro griego y los edificios departamentales C-3 y C-6 y en ejecución se hallan las de los apartamentos para universitarios en Rabanales y Belmez. Se han equipado los edificios de Sanidad Animal, C-2 y la ampliación de la Facultad de Medicina y se trabaja en el correspondiente a la Biblioteca de Rabanales y a la segunda fase del Aulario.

También en este terreno de la gestión cabe citar la transformación del Servicio de Lenguas Modernas y Traducción Técnica en una Sociedad Limitada que mejorará su gestión y la implantación paulatina de sistemas de adquisición centralizados.

La actividad en el área de Ordenación Académica se ha centrado fundamentalmente en dos cuestiones: modificaciones normativas y tramitación de propuestas de Planes de Estudio para su homologación por el Consejo de Universidad, tanto por lo que toca a nuevas titulaciones como a la adaptación de Planes de Estudio a la normativa vigente. Así, en el caso de la libre configuración, se han concretado aspectos relacionados con la convalidación y aplicación de exceso de créditos por asignaturas convalidadas o adaptadas a créditos de libre configuración, buscando una mayor concreción y homogeneidad que facilite la resolución de los casos presentados y agilice los trámites. Se ha redactado un nuevo Reglamento de Estudios Propios y el correspondiente al Secretariado creado a partir del antiguo Centro de Innovación y Estudios Propios. Otra normativa novedosa es la establecida para la organización de cursos de la Universidad de Córdoba en sedes propuestas por Ayuntamientos u otros organismos públicos o privados de la provincia.

Se han tramitado un total de 14 propuestas de Planes de Estudio para su homologación por el Consejo de Universidades.

En el área estudiantil destaca la entrada en vigor del nuevo Reglamento que pormenoriza toda clase de aspectos relativos a la planificación de la docencia, horarios de clase, calendarios y procedimientos de exámenes. Se ha revisado el organigrama del Servicio de Alojamiento y potenciado la información con la edición de una nueva guía de la Universidad en formatos papel y diskette y con la puesta en marcha de un servicio telefónico de consultas durante el periodo de matriculación. También se ha duplicado la oferta institucional de plazas para becarios PRAEM y aumentado el número de becas para deportistas colaboradores del Servicio de Deportes cuyo montante total pasa de 5 a 8 millones de pesetas. La Universidad de Córdoba ha estado también presente, conjuntamente con el resto de las Universidades Andaluzas en Aula 98 y en los Salones Internacionales del Estudiante de Bruselas y Lisboa.

En el área deportiva se ha reestructurado el Servicio en dos áreas técnicas: Actividades e Instalaciones deportivas y una general: Información, promoción deportiva y desarrollo y se ha establecido una dirección técnica del Servicio para la que ha sido nombrado D. José Matas López. También se ha mejorado el equipamiento en general, destacando la normalización de uso de los campos de hierba, la pista de atletismo y las de padel y tenis en Rabanales, así como la instalación de luz artificial en la cancha de fútbol y atletismo.

El SEFD expidió durante el pasado curso 3.650 tarjetas deportivas, ascendiendo a 5.300 el número aproximado de usuarios de las instalaciones universitarias. Durante el mismo periodo, 2.260 universitarios y 203 equipos participaron en las distintas competiciones y otras 1.453 personas en las actividades de ocio y recreación. Se ha creado la Asociación deportiva Universidad de Córdoba con el fin de participar en las competiciones oficiales federadas en las que el equipo de fútbol sala de la Universidad de Córdoba se alzó con el

campeonato de su grupo, consiguiendo el ascenso a la división A nacional, además de conquistar la Copa Diputación. Asimismo el equipo femenino de baloncesto consiguió el ascenso a primera división B nacional.

Novedad en el terreno de la asistencia y prevención ha sido la creación del Gabinete de Fisioterapia Deportiva, abierto a toda la comunidad universitaria, a través del cual se llevaron a cabo un total de 300 tratamientos, la mayoría de ellos a deportistas.

La puesta en marcha de la Oficina de Relaciones Internacionales en la que ha colaborado de forma decisiva la Obra Social y Cultural de CajaSur, aportando el recinto donde ha sido ubicada su sede, ha ampliado el campo de actuación de la Universidad hacia el exterior. Durante el curso 98-99 han participado en el programa Sócrates/Erasmus 212 alumnos de la Universidad de Córdoba y se han recibido 2409 alumnos extranjeros. Dentro del programa Intercampus la movilidad de Iberoamérica a España fue de 18 estudiantes, 4 profesores y un gestor. En sentido inverso la movilidad ha sido de estudiantes, 14 profesores y un gestor.

Se ha puesto en marcha un Programa Propio para atención a convenios internacionales y organizado dos congresos sobre la figura de Averroes. El primero con las Universidades de Bolonia y la Sorbona y el segundo con las Universidades de Sevilla y Málaga y la Fundación El Monte. La Universidad ha coordinado también las actividades de la comisión provincia de Córdoba-Kosovo creada para canalizar las ayudas para paliar los daños causados por la guerra.

Se han firmado un total de 149 convenios, 9 de carácter internacional y el resto de ámbito nacional. De estos últimos, 14 son convenios marco y 126 convenios específicos que en su mayor parte contemplan la realización de prácticas por parte de los alumnos.

En el terreno reglamentario se ha desarrollado una nueva normativa para las cátedras y aulas de proyección universitaria entre cuya actividad destaca la rea-

lizada por la cátedra Intergeneracional "Francisco Santisteban" que registró un total de 206 alumnos matriculados en los 22 seminarios ofertados. Por su parte la Cátedra de Estudios sobre el Género programó cinco seminarios taller, obteniendo el premio Meridiana del Instituto Andaluz de la Mujer en reconocimiento a la importante labor desempeñada a lo largo de su trayectoria, desde su creación en 1994.

La Cátedra de Flamencología desarrolló tres cursos con un total de 117 alumnos y la intervención de destacadas figuras del cante, el baile y el acompañamiento, expertos, críticos e investigadores. Hay que reseñar también la creación de la Cátedra de Cooperación al Desarrollo para la formación, la transferencia de tecnología y la investigación.

Se ha iniciado la elaboración del manual de imagen corporativa de la Universidad en colaboración con el Centro Tecnológico Industrial y se está desarrollando una normativa de atención a visitantes. La Universidad de Córdoba ha recibido, por otra parte, del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, la placa al mérito agrario, pesquero y alimentario, sección mérito agrario, en su categoría de plata por su destacada labor en el terreno agroalimentario durante los últimos 25 años.

A destacar, asimismo, la solemne sesión celebrada en este Salón de Actos por la Academia de Ciencias Sociales y del Medio Ambiente con ocasión de la recepción como nuevo académico de D. Miguel Castillejo Gorraiz.

En materia de profesorado se han aprobado los reglamentos que crean y regulan la figura del profesor honorífico y del profesor asociado, así como el de elección de director de departamento. También se han reiniciado las negociaciones con las instituciones sanitarias para la renovación del concierto específico con la Consejería de Salud y la Consejería de Educación y Ciencia y el Servicio Andaluz de Salud.



Por último cabe reseñar la actividad desarrollada dentro del área de calidad creada en cumplimiento del compromiso adquirido por el actual Equipo de Gobierno dentro de su programa electoral. Esta unidad está organizada en torno a su Presidencia que la ostenta el Coordinador General de Actividades de Calidad, la Comisión Asesora, en la que participan la Gerencia, el Consejo Social, profesorado, alumnado y PAS, y la Oficina Técnica que integran un director técnico y personal de Administración.

A comienzos del pasado curso el área puso en marcha, como experiencia piloto, unos cursos de información para alumnos de nuevo ingreso en 14 de las titulaciones impartidas por la Universidad de Córdoba con el fin de facilitar la integración de los estudiantes en el campus. Igualmente, y dentro de la segunda anualidad prevista en el Plan Nacional de Evaluación de la Calidad, se han completado las fases de autoevaluación de cuatro titulaciones del área de Humanidades (Historia, Filología Inglesa, Psicopedagogía y maestro en Educación Física) y del Servicio de Gestión Económica de la Universidad. Por otra parte, la Unidad de Garantía de la Calidad ha asesorado y proporcionado soporte técnico y presupuestario a la evaluación de la titulación de Veterinaria en el ámbito europeo, cuya fase de autoevaluación ya ha concluido y se está a la espera de la evaluación externa a realizar por expertos de la Unión Europea.

Durante el periodo 98-99 se ha elaborado un informe sobre los resultados de la evaluación del profesorado, efectuada por el alumnado durante el trienio 1996/98. De dicho informe se ha concluido la necesidad de definir un nuevo modelo de evaluación que se ha aplicado por primera vez durante los últimos meses. Igualmente se ha iniciado, con el Vicerrectorado de Investigación y Nuevas Tecnologías y el Servicio de Informática, el desarrollo de un sistema integrado de gestión de la investigación, con el objetivo de proporcionar al citado Vicerrectorado mecanismos ágiles que le permitan planificar y priorizar acciones de forma fundamentada y rápida.

Asimismo cabe citar el relevo dentro de la Oficina del Defensor Universitario donde el profesor Francisco Martín López ha dado paso a la profesora María Dolores Adam Muñoz.

Para finalizar, muchas han sido las actividades desarrolladas por el conjunto de Centros y Departamentos e imposible su relación dentro de las limitaciones de una intervención como ésta. Quede aquí testimonio de su labor y de nuestro reconocimiento, al igual que mi gratitud a todas las personas que han posibilitado con su labor, en diferentes reponsabilidades y puestos de trabajo, la realización de esta Memoria.

Porque las instituciones avanzan en el cumplimiento de su cometido con la labor y el esfuerzo de todos. Pues como bien decía Rousseau: "El que come en la ociosidad aquello que por sí propio no ha ganado, lo roba, y el tenedor de títulos del Estado, a quien éste paga no haciendo nada, apenas se diferencia a mis ojos de un bribón que vive a costa de los caminantes".